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FECHA: Diciembre 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cuidado: Arremete frente frío 18” 

Criterio “6.5 siente Hidalgo fuerte temblor” 

 “Situación difícil en los derechos humanos: RAG” 

 “Radican en Hidalgo mil 200 extranjeros” 

 
“Refuerzan acciones en región Huasteca” 

 “Protección civil pide apoyo a municipios” 

 
“No circula” 

El Independiente “Remesas en Hidalgo suman 740 mil mdp durante 2011” 

La Crónica “Especifica Fayad logros de su gestión en la Huasteca” 

 
“Eluden federales revisión en AICM” 

 
“Busca CNDH a 2 mil 500 personas” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-El Perro Negro De las elecciones extraordinarias… Con casi 4 millones de pesos, el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo empieza a prepararse para el desarrollo de las elecciones extraordinarias a presidentes municipales en 

los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec en 2012. Esos recursos serán destinados a los partidos políticos, en 
su gran mayoría, aunque también hay una partida mucho menor para pago de honorarios del personal del IEE, rentas de 

oficinas en ambas demarcaciones, insumos, combustibles, boletas, actas, y demás inherencias del caso. 

Son tres millones 814 mil pesos, para ser exactos, los que habrán de usar los partidos políticos para promover a sus 
respectivos candidatos y ganar el proceso que se avecina el 18 de marzo próximo. Todos querrán una rebanada del 

sustancioso pastel. 

El problema en esencia es que quien resulte electo durante el proceso venidero, deberá contar con las simpatías de propios 

y extraños, pero también garantizar la gobernabilidad y la sana convivencia entre ciudadanos de diferentes colores e 

ideologías. 

El IEE tiene el reto de despertar la conciencia de los electores y convencerles a participar, elegir a quien consideren la 

mejor opción para dirigir el destino de esos municipios. 

Por si fuera poco, el contexto nacional obliga a hacer un ejercicio de transparencia que permita a la gente, a los 

hidalguenses, tener la certeza de que esas campañas, esos partidos y sus candidatos, no obtuvieron recursos de forma 

ilícita, que no hay relación alguna con la delincuencia organizada y que todo el recurso que se canalizará a ese ejercicio 
democrático será lícito. 

Este es el desafío para el IEE: garantizar la legalidad de los comicios y ofrecer a los votantes la seguridad de que sus 
decisiones mayoritarias serán las que determinen las nuevas administraciones. No es una labor sencilla, es cierto, pero sí 
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una oportunidad para demostrar la civilidad política de la que muchos carecen en otros sitios y entidades. 

Siempre he pensado que los partidos políticos son sólo negocios de grupúsculos ajenos a las necesidades reales de la 

población, que los candidatos piensan en función de sus bolsillos y que el desencanto y el hartazgo son los verdaderos 
protagonistas de esos encuentros… ojalá me equivoque. (Alejandro Evaristo) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ludlow renuncia a la STPS; quiere senaduría en 2012: Daniel Ludlow Kuri renunció a la delegación federal 
del Trabajo en Hidalgo para contender por una senaduría para el próximo año. Este domingo hará su registro en compañía 

de su compañera de fórmula la ex regidora por Pachuca, Sonia López. Ludlow Kuri pidió a la dirigencia estatal del PAN no 
entrometerse en la elección interna, y que sean los panistas quienes decidan quién será el candidato. El hasta este viernes 

delegado federal del Trabajo, señaló que hoy a las 10:30 horas hará su registro en las oficinas del Comité Estatal del PAN, 

para luego el 18 arrancar con su precampaña. Acompañado de sus esposa, Yolanda Tellería, su hija Paola, y su compañera 
de fórmula, Daniel Ludlow dio a conocer su decisión de contender por una senaduría, por lo que dijo que de llegar ahí 

“estaré trabajando como lo he hecho hasta ahora, con la misma entrega y compromiso con la gente de entregar 
resultados”. (Edith Castillo, página 11) 

Criterio-Finalmente, PRI y Panal en alianza a las extra: Juntos por Hidalgo es la alianza que el PRI y el Partido 

Nueva Alianza (Panal) registraron ayer por la tarde-noche ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) para las elecciones 
extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Los candidatos saldrán de las filas del tricolor. En tanto las 

negociaciones para coaligarse no funcionaron con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por lo que irá solo al igual 
que el PAN. Este último partido registró su plataforma política hace nueve días con la cual competirá en ambos municipios, 

aunque todavía no define quiénes serán sus candidatos. Roberto Rico representante del tricolor ante el IEE señaló que 

todavía no tiene nombres de sus posibles candidatos para la elección extraordinaria del próximo 18 de marzo; no obstante, 
afirmó que ganarán las elecciones. De acuerdo con la base de datos del IEE, en la pasada elección de Xochicoatlán se dio 

un empate técnico entre las alianzas Poder con Rumbo (PT y Movimiento Ciudadano) y Juntos por Hidalgo (PRI, Panal y 
PVEM). De los 4 mil 164 votos válidos, cada una de las dos coaliciones obtuvieron mil 659 sufragios. En Santiago 

Tulantepec, la elección fue anulada por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) luego que el PRI impugnó el 
resultado al haber 165 votos de diferencia con el PVEM, quien triunfó con 5 mil 216 votos. Las respectivas coaliciones y 

partidos políticos que se registraron formalmente, tendrán hasta febrero del próximo año para elegir a sus respectivos 

candidatos. En un principio la intención del PRI y Panal era de ligarse en el municipio de Xochicoatlán con el PVEM. Sin 
embargo, no se concretaron estas negociaciones. Hace cuatro días, los dirigentes de los partidos sostuvieron una reunión 

para tratar este tema de las alianzas. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Fayad rinde su segundo informe de actividades: El diputado federal por el distrito de Huejutla, Omar Fayad 
Meneses, rindió su segundo informe de actividades legislativas, en el barrio Tlalnepantla, en Jaltocán. El legislador por la 

Sierra y la Huasteca destacó que en tres años se han conseguido 4 mil 987 millones de pesos para Hidalgo, de los cuales 
235 millones son para los municipios que abarcan este distrito, y con los que se han realizado la construcción o 

modernización de importantes tramos carreteros, que desde hace años habían sido solicitados. Al acto asistió el gobernador 

del estado, José Francisco Olvera Ruiz y su esposa, Lupita Romero de Olvera. Durante el discurso por su segundo informe a 
serranos y huastecos, Fayad Meneses realizó un recuento de sus participaciones en tribuna; así como de las 19 iniciativas 

que ha presentado. Fayad también expresó que, en su mayoría, sus propuestas buscan ese sentido social que permita un 
beneficio directo a los habitantes de los 13 municipios que integran las regiones que representa. Sin embargo, indicó que 

durante su gestión ha dado prioridad en atraer el mayor de los recursos a su distrito, así como a la salud, educación, luz, 
drenajes, agua potable y pisos firmes, pero, sobre todo, "a hacerles llegar oportunidades de desarrollo que les permitan 

salir adelante con proyectos productivos, obras y acciones que los beneficien". Finalmente, dijo que la vía Pachuca-Huejutla 

será reparada. (Rubén Juarez, página 04) 

Criterio-Registran alianza Movimiento Progresista para extraordinarias: El Partido del Trabajo (PT) y Movimiento 

Ciudadano registraron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) la alianza opositora Movimiento Progresista, con la cual 

contenderán en las elecciones extraordinarias de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec; el PRD se sumará de facto a la liga 
de partidos izquierdistas. Para el primer ayuntamiento el candidato será Baltasar Soni Guillermo, quien fuera abanderado 

de la anterior alianza Poder con Rumbo. Mientras para Santiago Tulantepec, el sol azteca será quien elija al candidato por 
este ayuntamiento. Pedro Porras Pérez, líder del PRD en Hidalgo, explicó que no se registraron formalmente en la alianza 

ya que no cuentan con un Consejo Estatal Político (CEP) avalado por el Instituto Federal Electoral (IFE), ya que 
actualmente se encuentra impugnada la elección de sus consejeros. "Acordamos ir en alianza amplia con los compañeros 
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del PT y Movimiento Ciudadano, pero debido al proceso interno no lo pudimos hacer de manera formal ante el IEE, pero si 

iremos de facto", expresó el perredista. En tanto, Mariano Torres L'estrade, dirigente estatal petista, expresó que esta 

alianza "se da en el marco de la actual alianza que formaron nuestros partidos a nivel nacional para el siguiente año para 
las elecciones federales". (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Movimiento progresista se registra ante el IEE: Bajo el nombre de "Movimiento progresista", el 

Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano y el Partido de la Revolución Democrática registraron ante el Instituto Estatal 
Electoral su intención de coaligar-se de cara a la jornada electoral extraordinaria en municipios de Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec, aseguró el líder estatal del partido de la estrella Mariano Torres. "Vamos a ganar los dos municipios, porque ya 
dimos muestra de que podemos ganar y ahora con las izquierdas unidas, vamos fuerte, y el PRI no pudo conjuntar a sus 

dos aliados de siempre." "Movimiento progresista" se registra ante el IEE Sin embargo, reconoció que debido a los tiempos 
y las formas partidistas del PRD, puede ser posible que puedan tener algunos contratiempos en el IEE por cuestiones de 

procesos in-ternos del sol azteca. "Sin embargo, si no podemos resolverlos en tiempo y forma, ya tenemos acordado que 

nos vamos a ir en alianza de facto en los dos municipios." En Xochicoatlán lo encabezará el PT" y el candidato será Baltasar 
Soni Guillermo, quien fuera abanderado de la anterior alianza "Poder con rumbo-. Mientras para Santiago Tulantepec, el sol 

azteca será quien elija al candidato por este ayuntamiento. Esta alianza será reforzada este domingo cuando los di-rigentes 
del PRD, PT y Movimiento Ciudadano presentarán de marera formal la alianza a los medios de y una hora antes, 

integrantes del PRD darán un posicionamiento de cara al pro-ceso electoral del próximo ario, donde se renovará la 

presiden-cia de México, diputaciones federales y senadurías. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Alentador futuro para los derechos humanos: Arroyo: En el 63 aniversario de la Declaración Universal de 

los Derechos Humanos y a casi dos décadas de su creación, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Hidalgo se 
encuentra en un momento donde debe aprovechar la recientemente aprobada reforma en la materia para afrontar los 

nuevos retos de la sociedad, dijo Raúl Arroyo, presidente del organismo. “En 2012 vamos a cumplir 20 años de que está 

funcionando la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, son 20 años que han sido muy fructíferos, con un 
desarrollo muy interesante donde se ha cubierto una agenda muy importante en la materia”. Derivado de la reforma 

constitucional de junio pasado, donde se eleva a rango constitucional los tratados internacionales firmados y ratificados por 
México en Derechos Humanos, Arroyo González pronosticó que en los próximos años comenzará una nueva era en la 

materia, la cual beneficiará a la sociedad no sólo hidalguense, sino también mexicana. “Este ciclo se está cerrando con una 

nueva Ley, que recién fue aprobada en el Congreso para dar paso a una nueva etapa. Estos 20 años se concluyen con el 
inicio de una nueva legislación que está cimentada en la reforma constitucional de junio. Lo que va a pasar en los próximos 

años será necesariamente mejor, como ha sido en los 20 años anteriores”. Indicó que esta reforma tendrá un impacto 
positivo a la sociedad, pues ya ve los retos en derechos humanos desde una óptica moderna y adaptada a las 

circunstancias del México del siglo XXI, lleno de complejidades por sus circunstancias. “Hay nuevos problemas, tenemos 

visibilizadas nuevas situaciones, nuevos retos, el país está pasando por una situación difícil en derechos humanos, pero el 
futuro se presenta muy alentador porque tenemos nuevos instrumentos y jurídicos, pero sobre todo, tenemos una mayor 

conciencia de lo que está pasando, cómo debe de tratarse los derechos humanos en el país, con respecto con el mundo, 
porque los derechos humanos no tienen frontera, se ven igual en todos lados. Hay una ola mundial para protegerlos”. 

Recientemente, el ombudsman asistió al Congreso local para dar un informe de la actividad de la institución a su cargo, 
donde dijo que en un año hubo 6 mil 666 solicitudes de intervención, de las cuales sólo 95 se convirtieron en quejas por 

presuntas violaciones, y de estas, 13 fueron aceptadas por la dependencia acusada. Las instituciones con mayor número de 

denuncias son la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría de Justicia del Estado, entre las dos suman siete quejas. 
En materia de alcaldías, Mixquiahuala, Tolcayuca, Molango y Tlaxcoapan recibieron una cada una. “Formulamos 33 

propuestas de conciliación; de ellas 17 fueron dirigidas a dependencias del poder ejecutivo y 16 a igual número de 
ayuntamientos, 24 han sido aceptadas y 9 se encuentran en proceso de aceptación”, mencionó Arroyo en su 

comparecencia ante los diputados locales hace un par de semanas en el Congreso. Una de sus últimas recomendaciones 

fue a la Secretaría de Seguridad Pública estatal por las presentaciones de personas detenidas relacionadas en posibles 
crímenes de delincuencia organizada, misma que fue rechazada. (Alejandro Suarez, página 06) 
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Milenio-Ramón Ramírez, a favor de la tenencia de lujo: Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso Local, se mostró a favor del cobro de tenencia a automóviles de lujo con valor mayor a los 300 mil 

pesos a causa de que las personas que cuentan con recursos para comprarse un auto de lujo tienen para pagar ese 
impuesto, lo cual generará un estimado de 45 a 48 millones de pesos en la entidad, los cuales se utilizarán para mantener 

los hospitales. “Si lo vemos desde el punto de vista de que la desaparición total de la tenencia hubiera representado un 
retroceso en cuanto al monto de presupuesto a ejercer, menos ingresos, la dinámica social y el crecimiento nos obliga a 

que el presupuesto crezca”. Por lo cual, “no sólo dejaríamos de tener el ingreso por el cobro total de la tenencia, sino que 

además nos hubieran disminuido las participaciones federales, creo que el que paguen tenencia y sean propietarios de un 
vehículo de 300 mil pesos, señala que son personas que tienen mejores condiciones económicas”. Para las personas que 

cuentan con automóviles menores a 300 mil pesos y habrá un subsidio del gobierno para evitar pagar la tenencia estatal, 
“el impuesto que se recaude se utilizará para el mantenimiento de las carreteras y hospitales, creo que es equitativo que lo 

paguen quienes tienen mayores recursos”. Para el legislador panista, Prisco Manuel Gutiérrez, el cobro de tenencia debe 
desaparecer de forma completa en la entidad, “creo que es un impuesto absurdo, independientemente de que sea pagado 

por alguien que tenga más capital económico, porque con mucho esfuerzo te compras una unidad”. A su juicio, “aunque 

tengas para pagar este impuesto, creo que vale la pena darle un resultado a la ciudadanía al eliminar este impuesto”. 
(Ángel Cabrera, página 11) 

 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipios piden recursos para armas y capacitación: Los municipios de Tizayuca, Huejutla de Reyes y 

Mineral de la Reforma se encuentran en la lista de ayuntamientos que podrían ser beneficiarios del Subsidio para la 
Seguridad Municipal (Subsemun) a causa de la cancelación o declinación de los recursos en alguna localidad del país, según 

la pagina del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional. Por ejemplo, el índice delictivo en la ciudad de Tizayuca se ha 
incrementado de manera alarmante, reconoció su alcalde Marcelino Rojas y reveló que hasta el momento no han tenido 

acercamientos con representantes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) a pesar 
de ser un municipio con las características para acceder al Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun). De acuerdo 

con el edil, quienes delinquen en el municipio son principalmente personas que provienen del vecino Estado de México y 

explicó que entre los delitos más comunes son el robo a transporte público, comercios y el asalto a transeúnte. Al inicio de 
su mandato, explicó, realizaron la gestión para la obtención del recurso del Subsemun, sin embargo, en aquel momento 

fueron rechazados debido a que no cumplían con las reglas de operación que marcaba la Federación como un determinado 
porcentaje delictivo y crecimiento poblacional, situación por la que les fue negado el recurso. “Solicité el ingreso pero los 

requisitos que nos pedían no lo cumplíamos, el subsidio nos pedía un determinado número de delitos, un determinado 

número de patrullas, de elementos; entonces, Tizayuca aun no cumplía con las reglas de operación, pero hasta el momento 
no hemos tenemos reuniones con el personal de la Federación”. Debido a la cercanía con el Estado de México los índices 

delictivos se han incrementado, al mismo tiempo, “tenemos un número importante de población, entonces sería importante 
retomar esta opción de integrarnos al subsidio y poder incorporar tener accesos a los recursos”, señaló el alcalde. “Hay 

muchas personas que cruza esa frontera entre los estados y llega a Tizayuca para asaltar a los autobuses, los centros 

comerciales y todos provienen del Estado de México, se les hace fácil venir a nuestro municipio y pasarse de manera rápida 
al estado de México”. El alcalde abundó: “el índice delictivo en Tizayuca es alto, nos vienen a dejar carros robados ya 

desmantélalos, tiran algunos cadáveres, lo que yo quisiera es tener el menor número de incidentes, para que no tengamos 
esta afectación en la población pero es importante, que tengamos ese recurso, el Subsemun da 10 millones para los 

municipios que serían muy buenos para Tizayuca” En el mismo tema, la Dirección de Seguridad Pública de Tula de Allende 
implementó Programas de Prevención del Delito con Participación Ciudadana como la rehabilitación de centros deportivos 

con recursos del Subsemun, para reducir la incidencia delictiva en el municipio, además de implementar eventos artísticos y 

tecnológicos dirigidos principalmente a jóvenes para alejarlos de las adicciones. El director de Seguridad Pública, Fermín 
Hernández, destacó que fueron seleccionados los centros de esparcimiento que se rehabilitaron por la zona geográfica, 

incidencia delictiva considerable y de un deterioro marcado. Añadió que las colonias que cometen mayores faltas 
administrativas son Barrio Alto, La Malinké, 16 de Enero, además de la segunda sección de Fraccionamiento del Llano; 

adelantó que Tula implementó los beneficios del Subsemun como lo establecía las reglas de operación, entre los que se 

encuentran la implementación de Programas de Prevención del Delito con Participación Ciudadana. “Corresponderá a la 
siguiente administración hacer uso de los apoyos que brinda la Federación a través del Subsemun, mientras el proyecto 

presentado para la obtención del subsidio establece la compra de más unidades de patrulla, uniformes y equipamiento para 
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los policías, además de mayor inversión en programas de prevención del delito y la adquisición de tecnología para el 

combate a la criminalidad”. En otro municipio, el Secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Roberto Cortes Torres detalló 

que la dirección que encabeza, ha presentado todos los documentos necesarios para el acceso del recurso en el 2012 y 
aseguró que el beneficio está garantizado. En días pasados lo municipios beneficiados con el Subsemun presentaron ante la 

Federación la documentación correspondiente para tener acceso al beneficio en el 2012, de los contrario serían excluidos 
del programa. (redacción, página 12) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-GCE y Mitofsky: ni AMLO ni Peña necesitanspots: Algunos sostienen que el hecho de que los tres aspirantes 
del PAN (Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero) vayan a estar en precampaña de aquí a febrero, y que 

durante ese tiempo contarán con spots de radio y televisión, les beneficia en relación a Enrique Peña Nieto y a Andrés 
Manuel López Obrador, quienes, por ser precandidatos únicos, no podrán hacer uso de tales prerrogativas de 

comunicación. ¿Qué dicen los expertos, las empresas encuestadoras? Roy Campos, de Consulta Mitofsky, considera que 

podría haber un crecimiento del PAN de aquí a febrero (inicio de la campaña), pero que Peña Nieto y López Obrador no se 
verán afectados, debido a que no necesitan esos espacios, porque ya son “demasiado conocidos”. Federico Berrueto, de 

Gabinete de Comunicación Estratégica, opina que para nada serán decisivos en 2012 estos espacios de precampaña, ya 
que el PAN y sus aspirantes no pueden utilizarlos para atacar al priista y al perredista, ya que podrían ser sancionados 

hasta con la interrupción de sus spots. Se le pregunta a Federico Berrueto: Ya que no tendrán spots López Obrador y 

Peña Nieto hasta febrero por ser precandidatos únicos, ¿cómo les puede afectar esto? Yo soy de los que cree 
que no es un tema que se vuelva fatal, que se vuelva crítico ni para López Obrador ni para Peña, sobre todo porque buena 

parte de la comunicación política está fuera del spoteo. López Obrador y Peña Nieto, en la medida de que su comunicación 
política aterrice y tenga contacto con lo que a la gente le inquieta y le preocupa, puede ser tan eficaz como el hecho de 

que tres aspirantes del PAN tengan un buen acceso a radio y televisión. ¿Y el PAN? Para el PAN sí es una oportunidad el 
hecho de que tenga a su alcances estos espacios en la radio y en la televisión, pero dependerá de la calidad de lo que 

hagan, porque no es el tiempo-aire el que da votos o genera simpatías, sino la calidad de la producción y la manera en que 

se insertan en el debate y en los temas que a la gente le interesan. Ahora, hay un problema que yo anticipo de carácter 
legal: ¿pueden los aspirantes del PAN hacer campaña en contra de Peña Nieto y López Obrador en esos spots? Yo diría que 

no, porque de lo que se trata es que el spoteo sirva para la precampaña, no para la campaña. Si Cordero, Josefina, o Creel 
hacen uso de ese espacio para referirse a sus adversarios del PRI o del PRD, eso sería actos anticipados de campaña y 

merecería una sanción por parte del IFE. Aunque los aspirantes del PAN tengan acceso a radio y televisión, en el mejor de 

los casos les servirá para presentar propuestas, para diferenciarse uno respecto del otro, pero no lo podrán utilizar para 
golpear a sus adversarios del PRI y del PRD. El IFE o el Tribunal pueden para sacar la tarjeta roja, pueden suspender la 

campaña del aspirante en cuestión que se arriesgara a criticar a sus adversarios. Tendrán que ser muy prudentes… 
¿Entonces no crees que haya ventaja para el PAN por tener acceso a spots de radio y tv en perjuicio de PRI y 

PRD? No creo que se vuelva un tema definitorio de la elección. No habrá una ventaja para decir que un partido o un 

aspirante pudiesen ganar la elección. La ventaja sería circunstancial y todavía tendríamos que ver la calidad de su 
comunicación política. A Roy Campos se le pregunta… ¿Cómo puede afectar esta presencia en spots de radio y 

televisión del PAN y sus aspirantes en perjuicio de PRI y PRD? Son 60 días de precampaña para quien la necesita. 
La primera pregunta que tendríamos que hacer es: ¿la necesitan Peña Nieto y López Obrador? La respuesta es: no la 

necesitan. ¿Por qué? Porque son conocidos por prácticamente el 95% de la población. Ya son conocidos en un nivel 
exagerado. En un nivel de ser favoritos en las elecciones. Los dos. ¿Para qué les hubiera servido la precampaña? ¿Para 

hacer propuestas? A lo mejor es mucho desgaste. Ellos pueden muy bien, como partido político, aprovechar todos 

los spots que les va a regalar el IFE para que hagan campaña. Una campaña en la que digan: “Somos tal partido, ya 
tenemos candidato, nuestro candidato va a proponer esto”, y no necesitan mostrarlo, no necesitan decir su nombre porque 

ya sabemos quiénes son sus candidatos. Entonces pueden hacer anuncios de todo lo que sus candidatos van a proponer 
porque ya están posicionados totalmente, con una ventaja adicional: ya no van a estar desgastando la unidad del partido. 

Cuando tienes dos mil 102 puestos de elección popular para determinar, su problema es garantizar la unidad en cada uno 

de esos puestos. En cambio el PAN seguramente hay aspirantes a senadores que apoyan a Creel, otros a Josefina, unos a 
Cordero y en cada estado se están enfrentando entre ellos esperando que haya candidato presidencial. En términos 

coloquiales, a Peña Nieto y a López Obrador, les da igual. Creo que hasta les conviene tener candidato único en 
este momento si con eso trabajan y logran la otra parte de la campaña que es la unidad para el resto de puestos de 

elección popular. Hay tesis que sostienen que el hecho de que los panistas estén 60 días en spots al final al 
candidato del PAN le va a dar un crecimiento importante para iniciar la campaña muy fuerte. ¿Qué opinas? 
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Sí, también es eso, coincido. Mientras López Obrador y Peña Nieto no necesitaban la precampaña el PAN sí la necesita 

porque son mucho menos conocidos que los otros dos, y esa precampaña les va a servir para que alguno de ellos alcance 

el conocimiento que tienen Peña Nieto y López Obrador. En el PAN necesitan legitimar a alguien que sea ganador. El que 
sea candidato de los tres necesita esa precampaña porque le va a agregar: va a agregarle conocimiento, presencia y lo va 

a legitimar como candidato. Es decir, aumenta sus posibilidades y probablemente aumentará en febrero las preferencias 
que muestra el PAN. Hay un primer beneficiario que es el partido, y un segundo beneficiario que es el candidato que 

postule. (Juan Pablo Becerra, página 18) 

 

 

 

 

Milenio-Sismo sacude al DF y deja dos muertos en Guerrero: Dos muertos, entre ellos un menor de 11 años, dos 
mujeres lesionadas, tres casas derrumbadas, un vehículo aplastado por una roca sobre la Autopista del Sol, en los 

municipios de Chilpancingo e Iguala de la Independencia, en Guerrero, fue el saldo que dejó el sismo de 6.8 grados en la 

escala de Richter, con epicentro en Zumpango del Río, ocurrido ayer a las 19:47 horas. La Dirección Municipal de 
Protección Civil de Acapulco y la Secretaría de Seguridad Pública de Guerrero precisaron que en Iguala, en la colonia 

Fernando Amilpa, murió un niño de 11 años al derrumbarse una techumbre. En tanto, sobre el kilómetro 287 de la 
Autopista del Sol, una camioneta Ford estaquitas que circulaba por esa vía fue aplastada por una roca provocando la 

muerte del conductor; dos mujeres que lo acompañaban resultaron heridas. Los hechos ocurrieron en la comunidad de Palo 
Blanco, en Chilpancingo. Sobre el sismo, la Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación 

informó que a las 19:47 horas ocurrió un sismo moderado, que fue localizado por el Servicio Sismológico Nacional al 

noroeste de Zumpango del Río, Guerrero, con una magnitud de 6.8 en la escala de Richter y a una profundidad de 58 km. 
Detalló que el epicentro se encuentra a 60 km al nor-noroeste de Chilpancingo, cerca del embalse de la presa El Caracol. El 

movimiento también se sintió en los estados de Colima, Hidalgo, Jalisco, Morelos, México, Oaxaca, Puebla y el Distrito 
Federal. De acuerdo con información del Centro Nacional de Comunicaciones de Gobernación, hasta el cierre de la edición 

no se tenía el reporte de más víctimas o daños importantes en la infraestructura, tanto en la zona epicentral como en la 

capital. “Es probable que más tarde se reporte en zonas rurales algún daño leve en construcciones poco resistentes, como 
es el caso de bardas y viviendas de adobe”, explicó Segob. Informó también que por su magnitud este hecho se considera 

moderado, por lo que se espera que no se presente un número importante de réplicas. Sin embargo, sí se presentaron 
algunas pequeñas a las 20:01, 20:07, 20:27 y 20:32 horas. “Aunque Guerrero se ha caracterizado por su gran actividad 

sísmica, este evento no puede identificarse como el precursor de un sismo de gran magnitud, por lo tanto consideramos 
que por ahora no se requiere un despliegue operativo extraordinario”, agregó la dependencia. En Oaxaca, Morelos, Puebla 

y DF sólo se registró pánico generalizado y no hubo daño alguno a la infraestructura urbana. Por su parte, la Secretaría de 

la Defensa Nacional desplegó personal militar para labores de reconocimiento en áreas consideradas de alto y mediano 
riesgo sísmico luego del temblor, para determinar si es necesario aplicar el plan de emergencia y apoyo a la población civil 

DN-III. En un comunicado, informó que está en alerta la Fuerza de Apoyo para Casos de Desastres, integrada con células 
de intendencia, sanidad e ingenieros, el cual cuenta con material y equipo necesario para aplicar el Plan DN-III-E en las 

áreas que lo requieran o en caso de presentarse otro movimiento de mayor magnitud. Los reconocimientos los realiza 

personal del Ejército y de la Fuerza Aérea en coordinación con las autoridades estatales y municipales de Protección Civil, 
Seguridad Pública, Bomberos y Cruz Roja. La Sedena agregó que el despliegue de los órganos de búsqueda de información 

se realiza con el fin de obtener datos sobre posibles afectaciones a la población civil. Sólo se atendieron crisis 
nerviosas La Ciudad de México presentó saldo blanco tras el sismo ocurrido anoche. La Secretaría de Seguridad Pública 

del DF informó que los servicios de emergencia sólo atendieron a personas con crisis nerviosa. Al encabezar la instalación 
del puesto de mando para coordinar las acciones, el jefe de la policía, Manuel Mondragón y Kalb, informó que el 

movimiento telúrico tuvo una duración de 40 segundos, tiempo en el que helicópteros del Agrupamiento Cóndores iniciaron 

sobrevuelos en la ciudad. Acompañado de los secretarios de Gobierno, José Ángel Ávila; Protección Civil, Elías Moreno 
Brizuela; y Salud, Armando Ahued, el funcionario advirtió que no hubo lesionados ni personas fallecidas, sólo 28 colonias 

con suspensión de energía eléctrica de las delegaciones Cuauhtémoc, Benito Juárez, Venustiano Carranza y Miguel Hidalgo. 
Las autoridades también activaron la primera fase del Plan de Auxilio y Protección a la Población (PAP-1), donde más de 3 
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mil elementos salieron a las calle para atender cualquier emergencia. “De acuerdo con el protocolo definido para estos 

casos, personal de los sectores en células pie-tierra y unidades policiales, además del ERUM, recorrieron las calles de sus 

zonas de competencia para verificar posibles daños estructurales, sin que se tuvieran reportes al respecto”, señaló la SSP-
DF. Un edificio de la calle Doctor García y Doctor Barragán, en la colonia Doctores, fue desalojado porque con el 

movimiento telúrico provocó que se recargara sobre la vivienda contigua, sin colapsarse y donde no se presentaron 
lesionados. Se informó de posibles fugas de agua, y la autoridad se abocó a verificar esa situación. Las acciones de 

seguridad y de protección civil continuarán con el fin de mantener en resguardo las 16 delegaciones políticas. (Omar 

Brito, página 24) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que todos los funcionarios y servidores públicos andan fascinados con la propuesta de 

que sólo los autos de lujo, con precio superior a los 300 mil pesos, paguen la tenencia vehicular. Sin embargo, pocos de 
estos funcionarios de alto nivel, entiéndase los que ganan muy bien, se han puesto a pensar que posiblemente sean ellos 

los que paguen el impuesto. 

A ver si después de que les llegue la notificación de pago mantienen el mismo optimismo y sonrisa con que ahora apoyan 
la medida. 

Que el Cabildo de Pachuca aprobó una ley innecesaria. Y es que resulta que el límite de velocidad en las calles 
del Centro Histórico de la capital será de 30 kilómetros por hora, algo inútil si se toma en cuenta el caos vial que generan 

los autobuses de pasajeros que hacen base, los autos que hacen doble fila para estacionarse, los camiones con bocinas que 

circulan lentísimo, las patrullas que se detienen a mitad de la calle y las caravanas publicitarias. Viéndolo así, no es tan útil 
el límite de velocidad, ¿o sí? 

Que ni agua va, avisó la presidencia de Tulancingo. Y es que ahora quienes debían realizar trámites en ese municipio 
tendrán que esperar pues a partir de mañana estarán de vacaciones hasta el 2 de enero, día en que los burócratas 

regresarán a sus labores. 

Siendo así, a cualquiera le dan ganas de buscar empleo en alguna oficina de la presidencia pues incluso se le adelantó a 
la SEP y a los trabajadores de Gobierno estatal quienes tendrán que trabajar una semana más. 

Que más de un pachuqueño se llevó un tremendo susto por el sismo de ayer por la noche. Y es que si bien fue de baja 
intensidad, 6.8 grados en la escala de Richter, y duró menos de un minuto lo que provocó algunos sobresaltos y risas 

nerviosas entre los capitalinos. 

Sin embargo, hay quienes dicen que el temblor fue causado por la salida de Daniel Ludlow de la delegación de la 
STPS para buscar una senaduría, decisión que al parecer enojó a muchos en el PAN estatal y quizá hasta a la Madre 

Tierra, que también protestó. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que, literalmente, durante el sismo de anoche, el maestro Jorge Federico Osorio interpretaba 
en el Palacio de Bellas Artes el tercer movimiento de la Sonata para piano número dos de Chopin: la Marcha fúnebre. 

Lo tuvo que suspender. Salió a toda velocidad de escena, al igual que la gente que prácticamente llenó la sala. 

Que al jefe de Gobierno el sismo de ayer lo tomó absolutamente fuera de lugar… 

Resulta que a Marcelo Ebrard lo agarró el temblor en Argentina, por lo que ante la emergencia el control de las acciones 

recayó en su gabinete de seguridad y protección civil. 

No faltó priista malintencionado que tuiteó que lo podían localizar en el Hotel Hyatt de Buenos Aires. 

Que quien tirará la casa por la ventana hoy será el aspirante del PAN a la Presidencia de la RepúblicaSantiago Creel. 
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El senador con licencia celebrará su cumpleaños en el salón Candiles del Centro de Convenciones del Hospital Español. Pero 

más que apagar las velas, Creel mostrará músculo, especialmente ahora que los choques entreJosefina Vázquez 

Mota y Ernesto Cordero lo están convirtiendo en el precandidato de la mesura y la paz. 

¿Mandará también un mensaje de amor? 

Que quien llevará su mensaje de amor y paz a… Brasil será, obviamente, Andrés Manuel López Obrador. 

El candidato de las izquierdas ultima detalles de una gira al país latinoamericano. El evento estelar sería un encuentro con 
la presidenta, Dilma Rousseff. 

Que ahora sí, los diputados darán una sorpresa en la semana en el asunto de la designación de los tres consejeros 
pendientes del IFE. 

Según esto, el acuerdo entre PRI, PAN y PRD sería nombrar a tres académicos expertos en materia electoral. Es decir, 

desecharían a los aspirantes registrados hace 13 meses. 

Uno de los tres nuevos consejeros sería un ex rector de la UNAM, ¿quién será? (redacción, página 02) 

Milenio-Las perlas… “Atravesar la calle en cualquier parte del primer cuadro de la ciudad es una travesía, ya que los 

peatones nos convertimos en verdaderos toreros entre los automóviles.” 

Lidia García Anaya, regidora de Pachuca, habla acerca del límite de velocidad en las calles del centro capitalino. 

“El subsidio nos pedía un determinado número de delitos, un determinado número de patrullas, de elementos...” 

Marcelino Rojas, alcalde de Tizayuca, explica las razones por las que a ese municipio se le han negado los recursos del 
Subsemun. 

“Creo que es un impuesto absurdo, independientemente de que sea pagado por alguien que tenga más capital económico.” 

Prisco Manuel Gutiérrez, legislador panista, opina sobre la tenencia a autos de lujo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En 2011, las remesas en Hidalgo ascendieron a 740 mil millones de pesos según la Oficina 

de Atención al Hidalguense… La Navidad será “cálida” para muchos hogares…  (redacción, primera plana) 

Crónica- Grillerias… LUCHA La guerra no declarada entre los aspirantes a la candidatura priista al senado en 
Hidalgo toma tintes dramáticos. Los actores involucrados mueven todas sus baterías para cerrarle el paso a sus 

compañeros de partido pero en público mantienen un comportamiento civilizado. Según los expertos en política hace falta 
ya un llamado a la calma porque los cuatro aspirantes a las candidaturas de mayoría, como dicen en el box “se están 

dando hasta con la cubeta”. En ese tenor sobresalen en la lista de probables Miguel Osorio, Omar Fayad, Manuel Ángel 
Núñez, David Penchyna y Carolina Viggiano. 

INFORME 

El diputado federal Omar Fayad rindió ayer su segundo informe de actividades legislativas en la huasteca 
hidalguense.Aficionado a la aviación desde hace muchos años, el también presidente del PRI prefirió viajar 

vía terrestre a su cita ya que el clima de las últimas semanas en aquella región no es propicio para el tráfico 
aéreo. En otras circunstancias, comenta el diputado, él mismo hubiera piloteado un helicóptero que lo llevara a cumplir 

con dicho compromiso. 

HUASTECA 
Una división del sindicato de trabajadores de salud surge en la huasteca y sus líderes pidieron ya audiencia 

en la Secretaría de Gobierno. Según los trabajadores de salud en aquella región los problemas sindicales más graves 
son la sumisión a las autoridades de la secretaría en cuestión, ya que no existen beneficios reales para los 

agremiados. Mientras se preparan las mesas de conciliación, el personal de inteligencia de la Secretaría de Gobierno se dio 

a la tarea de investigar el asunto y descubrieron que la inconformidad es de cientos de empleados y no de unos pocos. 
FINANZAS 

Todos los días salen nuevos prospectos para ocupar las virtuales vacantes que habrá en el gabinete 
estatal. Hoy se habla de Daniel García Reyes como un firme candidato a ocupar el lugar de Nuvia Mayorga en 

la Secretaría de Finanzas. García Reyes es amigo personal del gobernador Francisco Olvera desde sus años de 
estudiantes y en muchas ocasiones fue mediador eficiente para su también compadre Olvera Ruiz.  
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Crónica-Arriba Manuel A. Núñez: El ex gobernador de Hidalgo continúa como uno de los activos del partido tricolor y 

ofrece resultados por su capacidad para los acuerdos, como lo demuestra en el cargo de delegado del PRI en Nuevo León. 

Es además uno de los nombres que suenan como posible candidato para la senaduría el año entrante. Este sábado contrajo 
matrimonio en la ciudad de Cuernavaca, acto al que acudieron representantes de la clase política hidalguense. 

Abajo- Miguel Escamilla: Queda claro que al alcalde de Mineral de la Reforma poco le importa ya cuanto acontezca en 
esa demarcación, la cual de por sí nunca fue bien atendida por el priista, pues su preocupación real siempre fue su 

posicionamiento en medios. Ahora suma un problema en el fraccionamiento San Fernando, donde la ruptura del drenaje de 

aguas negras representa un foco de infección, sin que este sea atendido desde hace semanas. 

Uno más uno-Pachuquillas: Nervios vivieron algunos pachuqueños, quienes sintieron el fuerte temblor que se suscitó en 

el Distrito Federal con epicentro en Guerrero de 6.5 grados a la escala de Richter. Y es que muchos aseguran que los focos 
de sus lugares se movieron, situación que los sorprendió, pues rara vez se sienten estos movimientos telúricos en la 

ciudad…  (redacción, primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: LA SOBADITA se dio ayer. Después del raspón que le dio el pasado jueves la aspirante a 

candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, al presidente Felipe Calderón al criticar el crecimiento de la pobreza, 
ayer aprovechó que le prestaron el micrófono en el informe del diputado federal Ezequiel Rétiz, que por cierto parecía más 

un acto de campaña, para exaltar los lo-gros del calderonismo. Aun-que el jueves la intención era descalificar a su 
oponente, Ernesto Cordero, los señalamientos de doña Josefina alcanzaron indirecta-mente al ex jefe de Cordero, es decir, 

al Presidente. Ayer la aspirante elogió las políticas económicas del mandatario y dijo que "por si fuera poco, el presidente 
Calderón ha enfrentado al crimen organizado con decisión y con valentía...".  

SI USTED se pregunta qué le podría regalar esta Navidad al procurador capitalino, Miguel Ángel Mancera, la respuesta es 
sencilla: un reloj. Nos comentan que ayer don Miguel Ángel fue invitado por la Logia Valle de México a una de sus sesiones, 

y aunque se esperaba su arribo desde las 11:30 horas, llegó a las 12:50 horas para pronunciar un discurso de lo minutos, 
en el que destacó la labor del gobierno capitalino en pro de la seguridad de la ciudad de México. Ahora que vienen los 

tiempos políticos decisivos para renovar la jefatura de gobierno en el DF, los relojes deben estar bien ajustados.  

DOS de los personajes más cercanos a la maestra Elba Esther Gordillo están ya en la ruta hacia el Senado. Ayer Mónica 

Arriola, hija de la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educa-ción, se registró en el Panal para buscar 
un escaño en el Senado por el estado de Chiapas. Aunque en el Panal saben que la principal crítica que harán a Arriola será 

que no nació en la entidad, nos dicen que su equipo tiene todo listo para acreditar que en el último ario la hija menor de 
Gordillo ha sido figura constante en el estado. El domingo pasado, el ex subsecretario de Educación Básica, Fernando 

González, quien es yerno de la maestra Elba Esther, solicitó su registro en el partido, sólo que él hará campaña para buscar 
el voto en su natal Sinaloa con miras a ganar en las urnas la senaduría. 

ESTA semana el Senado de la República hará un nuevo intento para que la reforma política pueda ver la luz. Nos dicen que 
está listo un dictamen en las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos para aprobar de nuevo la 

reforma política tal cual salió del Senado en abril pasado y volvérsela a enviar a los diputados "completita" para que ellos 
decidan si la vuelven a "descafeinar" o la aprueban. Como informó este diario el pasado viernes, el presidente del Senado, 

el panista José González Morfín, dijo que antes del 15 de diciembre —fecha en que concluye el periodo ordinario de 

sesiones— la Cámara Alta aprobará de nuevo el dictamen y enviará la minuta a los diputados, quienes decidieron 
"rasurarla" hace unas semanas. Sin embargo, en San Lázaro los diputados tienen preocupaciones mayores que esta 

reforma, por ejemplo, el inicio de sus vacaciones de fin de año; lo demás puede esperar.  

EN el Departamento de Estado y en el Consejo de Seguridad Nacional de Esta-dos Unidos, el principal foro de la Casa 
Blanca en temas de seguridad, han tomado con seriedad una manta que dejó el grupo criminal de Los Zetas la semana 

pasada en la que dicen que ni las agencias estadounidenses pueden contra ellos. Nos aseguran que el gobierno del 

presidente Barack Obama no echó en saco roto el contenido de ese mensaje y que ha sido considerado como una 
provocación en momentos en que Washington ha dicho que tiene pruebas de los vínculos pragmáticos entre esta banda de 

delincuentes y grupos terroristas islámicos. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… VAYA que al priista Enrique Peña Nieto lo apoyan muuucho en varias entidades gobernadas 

por el PRI. 

ASÍ PASA en Veracruz en donde, de acuerdo con un correo electrónico que anda circulando por ahí, un par de funcionarias 
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del gobierno estatal que comanda Javier Duarte andaban muy solícitas revisando precios y cotizaciones para un acto del 

precandidato presidencial. 

LO RARO no es eso, pues en sus tiempos libres cada quien puede ayudar a quien quiera, si no que lo hagan, de acuerdo 

con el texto del correo, por instrucciones del subsecretario de Turismo de la entidad, Harry Grappa, y usando una dirección 
electrónica de esa dependencia. 

DE SER CIERTO todo lo que se lee en ese mensaje, surge la duda sobre si además de hacerles la chamba de cotización de 

gradas y desniveles para un acto en el WTC veracruzano por más de un millón de pesos la dependencia también correrá 

con esos gastos. 

PORQUE eso sería, ahí sí sin duda, desvío de recursos públicos. 

EL PRESIDENTE municipal de Cancún, Julián Ricalde, está demostrando que es cierto aquello de que el peor enemigo de un 
perredista es ¡otro perredista! 

EN PÚBLICO y en privado ha estado diciendo que la postulación de su antecesor Gregorio "Greg" Sánchez como candidato 

a senador es aberrante y riesgosa por su pasado reciente como inquilino de la cárcel. 

INCLUSO ha criticado a Andrés Manuel López Obrador por avalar esa aspiración. 

PERO DICEN quienes saben del teje y el maneje de la política de Quintana Roo que lo que más le preocupa a Ricalde no es 

la probidad de Sánchez, si no que intente saltar del Senado de vuelta al municipio o, peor aún, a la gubernatura. 

O SEA QUE el pleito no es por principios, sino por los fines. 

QUÉ moditos están mostrando los gobernadores de Chiapas y Guerrero en eso de usar la justicia como medio para cobrar 
facturas políticas. 

EL CHIAPANECO Juan Sabines tiene en su haber la detención del ex mandatario Pablo Salazar y ahora la mira está puesta 
en José Antonio Aguilar Bodegas, aspirante del PRI a la gubernatura. 

PERO el guerrerense Ángel Aguirre no canta mal las rancheras y acumula ya más de 30 ex funcionarios de la 

administración de su antecesor Zeferino Torreblanca investigados y 18 de ellos inhabilitados entre reclamos de que no 
todos se lo merecían. 

¿Y LA imparcialidad de la justicia que deben salvaguardar los poderes judiciales de esas entidades? Bien, gracias. 

AL GRITO DE: "Necesito fuero", la diputada federal del PAN Rosi Orozco se destapó para el Senado por el DF. 

CUENTAN que la petición se la hizo a un grupo de panistas a quienes argumentó que por su "ardua labor" al denunciar el 
delito de trata de personas ha recibido amenazas y que necesita protección. 

Y AUNQUE dicen que Felipe Calderón ve con buenos ojos esa posibilidad, la candidatura está más que competida pues 

están apuntados la diputada Gabriela Cuevas y un trío conocido como los "Carlos & Charlie's". 

DE LA ex delegada en Miguel Hidalgo se dice que ése es su plan "B" si no compite por el GDF. 

ES EL MISMO caso de Carlos Orvañanos, delegado en Cuajimalpa, mientras que Carlos Flores, diputado local en el DF trae 

el apoyo de Mariana Gómez del Campo, y Carlos Gelista, ex dirigente panista local, aglutina a los llamados 
"independientes". 

VAYA que a está dura la rebatinga. 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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